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Ata de reunião Ordinária do Conselho Municipal de Direitos da Criança e do 1 

Adolescente de Campinas (01/01/2010 - 31/12/2011), realizada ao sexto dia do mês 2 
de dezembro de dois mil e onze às dezesseis horas, em sua sede sito à Rua Ferreira 3 

Penteado, nº 1.331- Centro. Estiveram presentes: Estiveram presentes: 4 
representantes do Poder público titulares : Janete Aparecida Giorgetti Valente, Eliane 5 

Jocelaine Pereira, Cristiane Aparecida Florêncio Savi e seus suplentes: Márcia 6 
Adriana Cardoso Moreno e Rosalina Mambre, os representantes da sociedade 7 
civil - entidades de atendimento e/ou defesa da criança e do adolescente – 8 

titulares:Silvia Elena Basetto Villas Boas, Frederico José Atílio e seus suplentes: 9 
Ângela Tereza Galbiatti Caporali, os representantes de entidades com 10 

atividades junto aos Movimentos Populares- titulares : Antônio José Vieira, e 11 
José Aparecido dos Santos.Jane, antes de dar início à pauta, solicita inclusão de 12 
outros assuntos. Deliberação sobre: 1-Atas das reuniões anteriores. Jane faz 13 

considerações em relação à ata da reunião de 01/11/2011, solicitando que se façam 14 
as correções: na linha 105 – saldo disponível de R$ 257.000,00. Na linha 109, ainda 15 

está prevista a aplicação de R$ 148.000,00. Na linha 110 completar a informação R$ 16 
39.000,00 para o Programa de Reintegração familiar. Levadas à deliberação as atas 17 
foram aprovadas por 8 votos a favor e 1 abstenção.  2-Avaliação do Programa 18 

Segundo Tempo.  Jane explica que foi solicitada a presença do Secretário de 19 
Esportes do Município e todas as entidades envolvidas no Programa, considerando 20 

que o Programa já havia se encerrado. O Secretário explicou sobre o processo e 21 
sobre o saldo remanescente de R$ 2,4 milhões considerando a diminuição de metas 22 
no município. Desta forma, conseguiu um aditivo e um novo processo de licitação 23 

para reiniciar o programa no município. O CMDCA sugeriu uma avaliação das 24 
entidades participantes. No início de 2012 então, o Programa será retomado e as 25 

entidades deverão estar atentas. O conselheiro Fred, que esteve presente na 26 
reunião, fez a consideração que as atividades foram interrompidas em outubro e 27 
ainda assim sobrou recurso financeiro, sugerindo que houve má gestão financeira. 28 

Uma das entidades presentes na reunião, comentou ainda que foi convidada a 29 
atestar pelo recebimento de material de forma diferenciada do ocorrido, indicando 30 

conduta antiética e ilegal. Considerando o encerramento do programa em 2011 e o 31 
papel de fiscalizador do CMDCA, foi feita esta avaliação que estará devidamente 32 
registrada para a próxima gestão e encaminhada ao Ministério dos Esportes. Este 33 

colegiado sugere então ao próximo colegiado, que continue monitorando a execução 34 
do Programa. 3-Processo SIPIA/WEB Conselho Tutelar e Processo de eleição 35 

do Conselho Tutelar 2012. Quanto ao Sistema SIPIA WEB, Jane explica que está 36 
sendo implantado um sistema em Campinas havendo todos os problemas na 37 

implantação. As exigências foram cumpridas por parte da SMCAIS (equipamentos, 38 
velocidade de navegação, memória dos computadores, etc.). No entanto, a equipe 39 
de São Paulo responsável pela capacitação dos conselheiros tutelares viria para 40 

Campinas num dia definido para capacitar todos num mesmo dia. Esta equipe foi 41 
custeada (hotel, alimentação e passagens) e ao chegarem em Campinas, negaram-42 

se a oferecerem a capacitação pois o espaço não era adequado. Jane fez contato 43 
com a Secretaria Nacional de Direitos Humanos e relatou o que houve. Jane 44 
preparou um relatório do processo que foi encaminhado à referida Secretaria a fim, 45 

inclusive, de questionar quem se responsabilizará pelos custos assumidos pela 46 
SMCAIS. Quanto ao Processo eleitoral do Conselho Tutelar, o Coordenador da Casa 47 

dos Conselhos, Lincoln Costa, buscou alguns procedimentos que pudessem facilitar o 48 
processo. Buscou um sistema junto ao IMA de votação e contagem dos votos. Jane 49 
sugere que no relatório que a Diretoria executiva elaborará para apresentar à nova 50 

gestão do CMDCA, conste também esta prioridade. 4-Liberação de recurso para o 51 
Seminário “Plano Municipal de Convivência Familiar e Comunitária” dia 52 

13/12. Jane, Virgílio e Deivisson foram os conselheiros responsáveis pela Comissão 53 
incumbida pela elaboração do Plano Municipal. Considerando a versão final do Plano, 54 
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no dia 13/12 ele será submetido à deliberação no final da manhã deste dia e por 55 

isso, Jane pede a presença dos conselheiros. Para a realização do evento, serão 56 
necessárias algumas providências para o coffee-break, No entanto, os R$ 1.605,00 57 

de saldo remanescente da Conferência sob responsabilidade da entidade da TABA 58 
serão suficientes para o custeio dos itens. Para tanto, solicita a deliberação dos 59 

conselheiros. Levado à deliberação, foi aprovada a liberação por 9 votos favoráveis.  60 
5-Solicitação do “PROGEN- Projeto Gente Nova” quanto à devolução de 61 
recurso ao FMDCA e autorização para utilização do mesmo em 2012.  A 62 

entidade explica que o terreno ainda não foi liberado para construção e por isso 63 
solicita a devolução de R$ 198.903,41. Somados aos R$ 28.096,00 que já devolveu 64 

em 17 de junho de 2011 solicita autorização para ser reembolsada em 2012. O 65 
colegiado entende a obrigatoriedade de a entidade devolver o recurso ao fundo dado 66 
ao fechamento do ano fiscal. Também entende que o recurso deve estar reservado 67 

para ser desembolsado pelo FMDCA em janeiro à referida entidade. Segue anexa a 68 
esta ata, o ofício da entidade, visando subsidiar futuras consultas do próximo 69 

colegiado. Levado à deliberação, foi aprovada a devolução, reserva e desembolso em 70 
janeiro de 2012 por 8 votos favoráveis. 6-Devolução de recurso ao FMDCA pela 71 
“ABBA- Associação Beneficente da Boa Amizade”.  Está sendo devolvido ao 72 

FMDCA R$ 1.311,51 de saldo remanescente do evento comemorativo dos 21 anos do 73 
ECA. Levado à deliberação, aprovado por 8 votos favoráveis. 7-Destinações 74 

Eventuais e Periódicos ao FMDCA do mês de Novembro/11. Jane fez a leitura 75 
da planilha que indica um total de R$ 373.855,92 bruto e R$ 299.415,33 líquido das 76 
destinações eventuais e R$ 52.322,85 bruto e R$ 43.103,54 líquido das destinações 77 

periódicas. Uma vez aprovadas, serão encaminhadas às entidades cadastradas e as 78 
destinações Eventuais serão  publicadas no Diário Oficial do Município. Aprovadas por 79 

8 votos favoráveis. 8- Liberação de recursos para comissão de Abrigos.  80 
Adriana, coordenadora da Comissão, mesmo ausente, encaminhou por escrito 81 
solicitação de liberação de R$ 30.000,00 para Campanha da Família Acolhedora sob 82 

responsabilidade da entidade Associação de Educação do Homem do Amanhã, R$ 83 
148.000,00 para a implantação da 1ª Casa Lar sob responsabilidade da Casa dos 84 

Menores e R$ 39.000,00 para o Projeto de Reintegração Familiar sob 85 
responsabilidade do SOS Aldeias Infantis. Levados à deliberação, foram aprovadas as 86 
liberações por 9 votos favoráveis. 9- Recursos para Comissão de Proteção 87 

Básica. A coordenadora da Comissão, Sra. Rosa, apresentou as justificativas de não 88 
ter havido tempo para a realização do Seminário e solicita reserva do recurso de R$ 89 

40.000,00 para a realização em 2012. Levado à deliberação, foi aprovada a reserva 90 
por 9 votos favoráveis. 10-Prorrogação da provisoriedade da inscrição do 91 

SINDICLUBE. Considerando os argumentos apresentados pela entidade de que as 92 
adequações físicas necessárias para a execução do Programa ainda não foram 93 
concluídas e que o Programa não foi iniciado oficialmente, a Comissão do Jovem 94 

Aprendiz indica ao colegiado a prorrogação do prazo da provisoriedade para 09 de 95 
março de 2012. Ao final deste período, a entidade deverá apresentar relatório quali-96 

quantitativo indicado ter atendido integralmente à Resolução CMDCA 43/2009. 97 
Levada à deliberação, a indicação da Comissão foi aprovada por 9 votos favoráveis. 98 
Levado à deliberação aprovado por 9 votos favoráveis. 11- Concessão Inicial de 99 

Registro da Entidade SORRI Campinas. A coordenadora da comissão de registro 100 
explica que foi solicitado o parecer da CSAC que deu parecer favorável, considerando 101 

a relevância dos trabalhos executados pela entidade. A Comissão indica que a 102 
entidade atende também adultos e idosos e, portanto, ao analisar o plano de 103 
aplicação é preciso que se fique atento as atividades junto aos adolescentes. Sugere-104 

se então à concessão provisória do registro por período de seis meses, ao final do 105 
qual a entidade deverá apresentar relatório quali-quantitativo. Levada a proposta da 106 

Comissão à deliberação foi aprovada por 9 votos favoráveis. 12- Prorrogação de 107 
utilização de recursos da entidade Boldrini.  A entidade solicita prorrogação do 108 
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prazo para utilização do recurso de R$ 121.194,40 desembolsado pelo FMDCA até 31 109 

de dezembro considerando o atraso de importação de equipamento – Tomógrafo 110 
computadorizado. Levada a solicitação à deliberação o colegiado aprovou à 111 

prorrogação do prazo por 9 votos favoráveis. 13- Processo Judicial da Fundação 112 
Projeto Pescar. A conselheira Silvia, coordenadora da Comissão do Jovem Aprendiz 113 

explana sobre o histórico da relação estabelecida desta entidade com o CMDCA 114 
Campinas cujo protocolo de dezembro de 2007 culminou com o indeferimento do 115 
registro da entidade e inscrição do Programa de Aprendizagem Profissional. O motivo 116 

do indeferimento era que a entidade não tinha sede no município de Campinas e a 117 
empresa com quem tinha estabelecida uma Franquia Social – Honda Beni Car, não 118 

podia, como empresa, ser registrada neste Conselho. Dado ao indeferimento, a 119 
Fundação impetrou mandato de segurança que foi julgado reconhecendo-se a 120 
decadência (perda do prazo). Posteriormente ela ingressou com uma ação 121 

declaratória visando o registro da entidade e reconhecimento da modalidade 122 
Franquia Social. A defesa do município foi feita pela Procuradoria do município 123 

descentralizada na SMCAIS com suporte da coordenadora da Comissão Jovem 124 
Aprendiz do CMDCA e o processo está aguardando publicação. No dia de hoje, por 125 
solicitação da Fundação Projeto Pescar, o CMDCA, representado pela presidente, 126 

coordenadora da Comissão Jovem Aprendiz e com a assessoria da Procuradora Dra. 127 
Kellye Machado recebeu a entidade para esclarecer os motivos do indeferimento e 128 

durante a reunião, a Fundação demonstrou interesse em desistir da ação. Todavia da 129 
citação, a Fundação só pode desistir com a anuência do réu, ou seja, do – CMDCA/ 130 
município. Desta forma, é preciso que este colegiado delibere pela desistência ou 131 

manutenção do processo. Levado à deliberação, foi aprovado por 9 votos favoráveis 132 
a manutenção. 14- Parecer conclusivo do CMDCA sobre convênio 133 

Petrobrás/FIA 2009 e 2010. A conselheira Silvia explica que já foram 134 
apresentados a Petrobrás os relatórios conclusivos do Aditivo Convênio FIA 2009 e 135 
Convênio FIA 2010, no entanto, a Petrobrás solicitou que o CMDCA apresentasse um 136 

ofício com considerações conclusivas sobre os projetos apoiados no ano de 2010, 137 
aditivado em 2011 e 2011. Silvia sintetiza as informações constantes nos ofícios que 138 

serão encaminhados a Petrobrás conforme segue: O Convênio FIA 2009, executado 139 
no ano de 2010, apoiou 2 Projetos: 1- Projeto Semente Digital da Associação 140 
Beneficente Semear totalmente executado e concluído em 2010 e 2- Programa 141 

EESCCA – Enfrentamento à Exploração Sexual e Comercial Contra Crianças e 142 
Adolescentes, executado em 2010 e cujo saldo remanescente foi objeto de um 143 

aditivo. O aditivo Convênio FIA 2009 apoiou exclusivamente ações de formação e 144 
supervisão da rede executora do Programa EESCCA. Todas as ações previstas foram 145 

concluídas e o saldo remanescente totalmente aplicado em 2011. Vale destacar, no 146 
entanto, que o Programa é municipal e executado por um conjunto de entidades sem 147 
fins lucrativos regularmente registradas no CMDCA, cujos trabalhos são contínuos e 148 

permanentes no atendimento e defesa dos direitos da criança e do adolescente. 149 
Portanto, apesar do término do Convênio, o Programa tem continuidade e as ações 150 

de formação são respaldas por outras iniciativas públicas e privadas. O Convênio FIA 151 
2010 apoiou o Projeto Novos Caminhos da entidade Associação de Educação do 152 
Homem do Amanhã. A entidade conta com duas unidades de Acolhimento 153 

Institucional além de um Programa de acolhimento familiar. Os recursos do Convênio 154 
destinaram-se ao reordenamento da equipe dos serviços de acolhimento, 155 

considerando o novo marco regulatório bem como para uma Campanha de 156 
sensibilização da sociedade quanto ao Programa de família acolhedora. Vale destacar 157 
que a equipe dos serviços foi reordenada e hoje atende integralmente às diretrizes 158 

da Tipificação Nacional dos serviços socioassistenciais. A Campanha ainda está em 159 
fase de execução já em sua fase final. Os recursos financeiros foram desembolsados 160 

pelo FMDCA à referida entidade que aplicou integralmente nos objetos supracitados. 161 
Finalmente, salientamos que em ambos os convênios, parte dos recursos, em 162 
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atendimento à resolução que normatiza o FMDCA de Campinas, foram retidos no 163 

Fundo. No Convênio FIA 2009 (aditivo) os recursos incorporaram o montante 164 
destinado às ações de formação e supervisão do Programa EESCCA e no Convênio 165 

FIA 2010, os recursos incorporaram o montante destinado às ações de formação de 166 
profissionais de atuam na rede de serviços da Proteção Social de Alta Complexidade 167 

do Município de Campinas, conforme previsto no Plano Municipal do CMDCA para 168 
2011. Assim sendo, não havendo solicitação de esclarecimentos por parte dos 169 
conselheiros, o relato conclusivo foi submetido à deliberação e aprovado por 9 votos 170 

favoráveis. 15-Informes. O conselheiro Fred sugere que o CMDCA encaminhe votos 171 
de pesar ao falecimento do vereador “Biléo”. Fred informa ainda que no dia 16 de 172 

dezembro acontecerá a eleição da sociedade civil e pede a participação dos 173 
conselheiros. Jane pede aos coordenadores de comissões que elaborem um breve 174 
relato das ações de 2011. Nada mais havendo, eu, Silvia Elena Basetto Villas Boas, 175 

vice-presidente nesta gestão, lavrei a presente ata. 176 


